

La rebelión mejica, vencida

IMPORTANTES DEFECCIONES EN LAS TROPAS DE ESCOBAR

La rendición del general Manzo NOGALES, 15.—Noticias obtenidas de fuente gubernamental dan cuenta de que el segundo ejército rebelde, que manda el general Iturbide, se encuentra cercado por las tropas federales, al sur del Naco.

Las fuerzas mandadas por el general Francisco Manzo, según se dice, se retiran sin orden al norte de Cuicatlan.

El general Manzo ha manifestado que está decidido a abandonar la causa revolucionaria, pues se da cuenta de que no existe esperanza de éxito.

Al mismo tiempo declara que si continuara al frente de sus tropas las llevaría al aniquilamiento total.

Ha añadido que su rendición en las actuales circunstancias puede mover al Gobierno a concederle una amnistía.

Deserciones entre los rebeldes

NOGALES, 15.—Acosados virtualmente en todos los frentes por las tropas federales, muy superiores en número, los jefes revolucionarios comienzan a desertar de las filas rebeldes.

Se dice que Gilberto Valenzuela ha atravesado la frontera y se ha internado en los Estados Unidos anteaer.

Quinientos rebeldes se internan en Norteamérica

LONDRES, 15.—Anunciado de Nogales que más de quinientos rebeldes, acompañados de sus respectivos jefes, se han

internado en territorio estadounidense, abandonando la revolución, según han declarado a las autoridades de los Estados Unidos. Inmediatamente las fuerzas a las órdenes de los agentes de la Emigración se han hecho cargo de ellos internándolos en espera de resolución superior.

Manzo pasa la frontera

LONDRES, 15.—Telegrafían de Nogales (Arizona) que el general Francisco Manzo y quince jefes y oficiales rebeldes han atravesado la frontera de los Estados Unidos, siendo internado por las autoridades del servicio de inmigración.

Escobar continúa decidido a combatir

NOGALES, 15.—Se dice que el general rebelde José Gonzalo Escobar trata de oponer resistencia al avance de las tropas federales en el paso de El Pulpito.

Sin embargo, en los medios federales se abriga la creencia de que los soldados rebeldes desertarán cuando se den cuenta de la abrumadora superioridad de los contingentes federales a que tiene que hacer frente.

Avanzan las tropas de Calles

MEJICO, 15.—El general Calles ha llegado a Culiacán, en el Estado de Sinaloa, preparándose para avanzar hacia el Norte hasta San Blas para salir al encuentro de los rebeldes. Estos se esfuerzan en retardar su avance destruyendo los puentes del ferrocarril.

están llenas de baches y los edificios, descuidados vergonzosamente. No puedo comparar las calles ni con las de un pueblo francés del Norte durante la guerra. Sin embargo, en esta misma ciudad, he visto ejemplos chocantes de riqueza y de lujo. Rusia tiene necesidad urgente de máquinas para su desarrollo industrial, pero no está en condiciones de pagarlas al contado. Si se llega a un acuerdo entre las dos naciones, podremos obtener de Rusia pedidos hasta la cifra de 400 millones de libras esterlinas.

Es lamentable que los intereses financieros no hayan estado representados en nuestra delegación, porque, a mi parecer, solamente los banqueros pueden conceder los crecidos créditos que necesitan las industrias británicas para desarrollar el importantísimo mercado ruso.

El corresponsal del "Daily News" en Moscú, dice que la mayoría de los miembros de la Delegación comercial británica han emprendido el regreso a Inglaterra. Añade que los pedidos hechos por los rusos a la Delegación son de poca importancia. En los círculos comerciales y diplomáticos, rusos se tienen grandes esperanzas de que después de las elecciones los soviets serán reconocidos, sea cual fuere el Gobierno que se forme en Inglaterra.

Una carta de Trotski a los obreros de la U. R. S. S.

PARIS, 15.—El "Redressement communiste", órgano de la oposición trotskista en Francia, ha publicado el texto de una carta dirigida por Trotski, el 27 de marzo a los obreros de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas.

El tono de esta carta es vivísimo. Trotski se justifica en ella de haber utilizado a la Prensa burguesa para dar a conocer sus concepciones, y, al mismo tiempo, ataca violentamente a Stalin, al que acusa de haber falsificado sus artículos y de haberle expulso, lanzándole falsas acusaciones.

Stalin no podía explicar las deportaciones y las detenciones innumerables de otra forma que señalando preparativos de lucha armada por otra parte de la oposición. Trotski niega haber declarado que las Repúblicas soviéticas se hayan convertido en un Estado burgués y que la política proletaria haya hecho quiebra. Por el contrario, "yo he declarado al mundo entero que la política soviética, no obstante la falsa política de la dirección stalinista, tiene profundas raíces en las masas, y es fuerte y sobrevivirá a todos sus enemigos. Trotski cree que por medios pacíficos los obreros lograrán cambiar la falta política actual del Comité Central.

Respecto a su colaboración en agencias de Prensa burguesa, Trotski se declara a disposición por el Kaiser para entrar en Rusia. "Encerrado en esta prisión, que es actualmente para mí Constantinopla, me he servido del vagón sellado de la Prensa burguesa para decir la verdad al mundo entero". Además, el beneficio de los artículos dados por Trotski a Agencias de Prensa americana, servirá, dice, para editar en lengua rusa y en lenguas extranjeras, una serie de obras de Lenin, discursos, artículos, cartas, etc., que la censura stalinista prohíbe en las Repúblicas soviéticas. Trotski termina la carta proclamando su fidelidad a la revolución de octubre y al partido internacional de Lenin.

Jefe de Policía procesado

LENINGRADO, 15.—El jefe superior de la Policía, señor Petrejak, y su adjunto han sido sorprendidos en la comisión del delito de venta de piezas de convicción.

Inmediatamente han sido suspendidos de sus empleos y sueldos, procesados y encarcelados. Muchas personas que antes no se habían atrevido a denunciar al jefe de Policía presentan denuncias contra él y sus subordinados por tráficos inmorales.

NOTICIAS DE BARCELONA

El Congreso de las Ciencias.—La Comisión de la Feria de Toulouse.—Otras noticias

BARCELONA, 15.—Ayer tarde se reunió la Subcomisión de Medicina, para tratar del próximo Congreso para el progreso de las Ciencias. También se reunió la Junta de Sanidad, bajo la presidencia del gobernador civil, despachando asuntos de trámite.

—Ha salido para Madrid el ministro plenipotenciario de Noruega, que ha sido despedido por el gobernador civil, cónsul de su nación y altos empleados.

—Dicen de Lérida que de Toulouse llegó la Comisión de Feria, siendo recibida por el alcalde y demás autoridades, con el presidente de la Cámara de Comercio.

La Feria de Toulouse se celebrará en octubre próximo, donde se proyecta organizar una sección española.

Los individuos que integran la Comisión fueron obsequiados con un "lunch".

—El Juzgado que instruye el sumario por la muerte de Enrique Novary, ocurrida en un almacén de maderas, estuvo en dicho lugar esta mañana verificando una inspección ocular, de la cual se desprende el convencimiento de que se trata de suicidio.

—La Sección segunda ha señalado para el viernes la vista de la causa por homicidio de Georgeette Allstein y homicidio frustrado de Emilia Elisa Rosell, en la calle de Arimón el día 22 de agosto último. El fiscal, en sus conclusiones provisionales, pide para el procesado, por el delito de homicidio consumado, la pena de doce años de presidio mayor y diez mil pesetas de indemnización; por el homicidio frustrado, cinco años y trescientas pesetas, y por el delito de tenencia ilícita de armas de fuego, tres meses de arresto y 250 pesetas de multa, pena esta última que se halla incluida en el recien-

te indulto. El procesado fué condenado hace dos meses por corrupción de Georgeette.

El cobro de unas cuotas entre patronos

BARCELONA, 15.—En una nota dada en el Gobierno civil, según ciertos rumores, parece que entre los patronos vaqueros se recaudan estos días cuotas extraordinarias y absolutamente injustificadas. La Junta del gremio de vaqueros y vendedores de leche de vacas no ha acordado el percibo de cuota alguna extraordinaria, y por ello, el gobernador civil llama la atención de los patronos vaqueros para que no dejen que sea sorprendida su buena fe al solicitar o imponerles el pago de dichas cuotas extraordinarias, que no deben ser satisfechas, incurriendo en responsabilidad, por tanto, quienes las cobren y quienes las paguen.

Los autores residentes en Barcelona

BARCELONA, 15.—En el salón de actos de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, cedido por el señor Pich, se celebró la Asamblea convocada por don Carlos Soldevilla, presidente del Comité provisional de autores de gran derecho. Asistieron unos 150 autores, y se tomaron los acuerdos siguientes:

Protestar contra la aprobación del artículo 54 del reglamento de la Sección de ejecución musical, su archivo y reproducción mecánica, porque vulnera el artículo 11 de los estatutos de la Sociedad.

Comunicar a la Junta directiva de ésta el asombro que ha producido ver que ha autorizado un reglamento de Sección que se halla en abierta pugna con los nuevos estatutos.

Comunicar también que mientras no se halle constituida la Comisión delegada se considerará de imprescindible necesidad la presencia de delegados catalanes en toda reunión o asamblea en que se trate de la aprobación de nuevos reglamentos.

Recordar el artículo 63 de los estatutos junto con el vehemente deseo de que acabe la situación caótica e ilegal en que se desarrolla la vida social.

A propuesta del señor Solsona se designó una Comisión que irá a Madrid a resolver la situación actual, siendo elegidos los señores Soldevilla, Madrid y Vilaregut.

Aprobadas las conclusiones se concedió también un voto de gracias al señor Pich, presidente de la Cámara de la Propiedad, por su ofrecimiento del salón de actos y por las atenciones que ha tenido con los autores catalanes.

Figas

Con este mismo título nuestro estimado colega "El Liberal" publicó ayer la siguiente carta y sueto de redacción:

Madrid, 13 de abril de 1929.

Señor don Francisco Villanueva, director de "El Liberal".—Interior.

Mi distinguido amigo: Me acaban de decir que usted pensó publicar un sueto acerca de ciertas demostraciones de carácter privado a mi concernientes. Yo le ruego procure por todos los medios que tenga que estas demostraciones no se lleven a efecto, a fin de que aquella pacificación de los ánimos en nuestro pleito universitario, de que yo he hablado anteriormente, pueda sobrevenir más pronto.

Mucho le agradeceré lo que haga en este sentido a su afectísimo amigo q. e. s. m. R. Menéndez Pidal.

N. de la R.—El sueto a que alude el ilustre director de la Academia Española y del Centro de Estudios históricos, don Ramón Menéndez Pidal, se refiere al propósito de algunos universitarios de felicitarle por su actitud en el conflicto escolar. Lo mejor que nosotros podemos hacer para que se suspendan esas demostraciones proyectadas es publicar la carta del señor Menéndez Pidal, seguros de que sabiendo que se le complace, todos desistirán de los proyectos que tuvieran para felicitarle."

Los estrenos

EN LARA

"La serpiente"

El sábado representó, por primera vez en esta temporada, Camila Quiroga el drama de Mook "La serpiente".

Es una de las obras argentinas representadas en la presente campaña por la gran actriz argentina que mejor se presta a su lucimiento personal; tiene el papel de Luciana una extraordinaria variedad de matices, y una gran actriz puede, interpretándola acertadamente, conseguir un excelentísimo éxito personal. Así le alcanzó Camila Quiroga, logrando adueñarse del público y hacerse aplaudir con calor y sinceridad.

La obra es también digna de aplauso: rectilínea, pero sincera y sencillamente escrita, va rectamente al interés, alto interés del público que, aun bien enterado desde el prólogo del acto primero, de cuál ha de ser el desenlace, sigue la obra con máxima atención.

Para ser obra de éxito ruidoso y de resultados económicos magníficos, tiene el defecto de ser un poco sombría: la enfermedad—mejor dicho la enfermedad—física y moral del enamorado resulta demasiado crueles para espíritus fríos. Son, sin embargo, un elemento dramático muy bellamente utilizado.

La interpretación fué buena y "La serpiente" merece ser vista.

A. M.

Vida de fuera

El collar del divorcio

Hace algunos años un joyero dotado de gran humorismo había ideado un anillo de matrimonio con un dibujo compuesto de dos flechas minúsculas orientadas en dirección contraria.

Inspirada sin duda en este mismo espíritu, una inglesa de 81 años, la señora Rebeca Whatt, que acaba de morir en Fortnhaut, ha inventado el collar del divorcio.

La señora Rebeca Whatt había estado casada 7 veces y como ya no tenía sitio para colocar en el dedo anular todos los anillos matrimoniales, se había mandado hacer un collar con ellos, collar que lucía constantemente.

Lo mismo aquí que allí...

La pretensión de querer adquirir títulos universitarios sin gastos de fósforo ni preocupaciones es de todas las latitudes, si bien con diferentes sistemas. Y en tanto que aquí se busca por algunos desaprensivos el procedimiento cómodo y peligroso de falsificar títulos de capacidad, en París acaba de ser juzgado un individuo que ponía en práctica el no menos peligroso, para él sobre todo, de comparecer a examinarse por un tercero "profesión" que venía desempeñando desde hace varios años, actuando a nombre de cuantos requieran su intervención en exámenes para carreras y oposiciones, en muchas de las cuales salió airoso por ser individuo de grandes condiciones de inteligencia. Se hacía pagar por cada examen 2.500 francos con lo cual demostraba la modestia de sus pretensiones. Últimamente fué descubierto el truco, pero el individuo advertido a tiempo pudo escapar. Sin embargo la Policía estuvo a aquel a cuyo nombre se examinaba que ha sido condenado por el Tribunal a 5 meses de prisión y a 500 francos de multa.

Diputado, sí; conserje, no

Entre las mujeres funcionarias públicas de Francia se ha originado una curiosa protesta.

Parece que una orden de 31 de octubre de 1890 prohíbe todo caso de relación, hasta la legal del matrimonio, de una funcionaria con un gendarme, un conserje, un comisario de policía, el alcalde o su adjunto... aunque no prohíbe el matrimonio con un diputado, un senador, un ministro, un magistrado o el Presidente de la República, con la sola condición de pedir al jefe director de la interesada un certificado de buena conducta y cumplimiento de deber.

Esta singular y vieja orden impone la pena de traslado al punto más lejano a la empleada que no acate la anterior prescripción, y como en la actualidad la costumbre ha puesto en crisis dicha disposición, muchas voces le levantan contra ella pidiendo que sea modificada, tanto más, cuanto que son más frecuentes las ocasiones de infringirla con un comisario de policía o con un gendarme, que con el Presidente de la República o con un senador.

Del Rin al Ebro en piragua

TORTOSA, 15.—Han llegado desde Zaragoza por el Ebro, embañados en siete pequeñas piraguas, ocho estudiantes de la Universidad de Friburgo, de ellos, dos señoritas, mandados por el capitán Reichman. Salieron de Friburgo por el Rin, pasando al Ródano, hasta Marsella. Enviaron por ferrocarril material a Zaragoza para hacer el viaje por el Ebro. Desde esta seguirán a Alemania por ferrocarril.

El ejemplar testamento de don Adolfo Gil y Moré

VALENCIA, 15.—El catedrático de Medicina don Jesús Batrina ha hecho público en la Prensa el testamento del ex diputado a Cortes republicano don Adolfo Gil y Moré, el cual lea parte de su fortuna al Ateneo de Sueca y encarga que las rentas se destinen a ampliar la escuela de uno y otro sexo de dicha Sociedad, a la que dota de biblioteca. Deja otra cantidad a la Junta de Lucha Antituberculosa, con expreso mandato de consagrar las rentas a la colonia escolar marítima, y en caso de desistimiento, a la Junta Valenciana de Colonias Escolares; otra cantidad a la Facultad de Medicina para laboratorio de la cátedra de Fisiología, con arreglo a normas que acreditan el espíritu de previsión y las dotes pedagógicas del testador.

LA LEY "SECA"

Protesta ante el anuncio de que los buques norteamericanos llevarán bebidas alcohólicas.

WASHINGTON, 15.—Los "leaders" prohibicionistas del Congreso han hecho pública su protesta ante el anuncio de que los buques trasatlánticos norteamericanos serían autorizados a llevar a bordo, en sus viajes, bebidas alcohólicas.

Han amenazado con llevar al Senado, para su aprobación, una nueva ley de prohibición.

Por su parte, el comisario federal de la prohibición ha dicho que la venta de productos médicos alcohólicos a bordo del "Leviathan" es de todo punto ilegal, y ha amenazado, a su vez, al capitán y al médico del citado barco con procesarlos, en cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre la materia, si se niegan a obedecer.

ECOS DE SOCIEDAD

De paso para Alemania y Checoslovaquia, se hallan en Madrid los príncipes de Fürstemberg, hospedándose en casa de sus primeros lós de Hohenloé.

En breve saldrá para Sevilla la condesa de Guell y su hija, quienes se alojarán en el vapor "Reina María Cristina", que permanecerá fondeando en el Guadalquivir durante las próximas ferias.

De Sevilla ha regresado la señora viuda de Büber.

La marquesa viuda de Camarena la Vieja se halla enferma de gravedad.

La señora Muñoz ha dado un almuerzo en el "Goli" de Puerta de Hierro en honor de la señora de Coll, hermana política de la marquesa de Villanueva y Geltrú.

Otro almuerzo dió la señora viuda de Arsuaga (nacida Rosario Bellfroid) en obsequio de algunos pasajeros del "Cristina" que la acompañaron en su viaje a Oriente.

En la residencia de los vizcondes de Escoriaza se ha celebrado la boda de su bella hija María Teresa de Escoriaza con el ingeniero agrónomo don Luis García de los Salmones y de la Pedraja.

Benjido la unión el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, apadrinando a los contrayentes la señora de García de los Salmones, madre del novio, y el vizconde de Escoriaza, padre de la novia.

Como testigos, firmaron el acta, por parte de la novia, el embajador de Francia, conde de Peretti de Rocca; el ex presidente del Consejo conde de Romanones, el marqués de Abaserrada, el marqués de Pezuela y los señores Arvelo, Morales de Rada y Escoriaza (don Manuel, don Eulripides y don José María). Y por el novio, el ex ministro señor Goicoechea, el marqués de Bedmar, el conde de Cortina, y el vizconde de Llanteno y los señores Arche y Díaz Alonso.

La vizcondesa de Escoriaza auxiliada por sus hijos la marquesa de la Pezuela y las señoritas de Escoriaza, hizo muy amablemente los honores de su casa.

Los recién casados, que recibieron muchas felicitaciones, han salido para Biarritz, desde donde proseguirán su viaje de novios por varias capitales del extranjero.

El jueves, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en la iglesia de los Jerónimos la boda de la bellísima señorita Juanita Medina y Parturier con don Agustín Ruiz de Arcaute y Olla.

Con objeto de asistir a esta boda, ha llegado a Madrid el doctor Gastón Parturier, flor de la desposada.

La Reina de Rumania en España

RONDA, 15.—Llegaron en automóvil la Reina de Rumania, su hija y su séquito. Proceden de Sanlúcar.

Se hospedan en la Casa del Rey Moro, de la propiedad de la duquesa de Parcent.

RONDA, 15.—La Reina de Rumania, su hija, los infantes doña Beatriz y don Alfonso y el ministro de su país, acompañados del alcalde, visitaron el monasterio de San Francisco y la iglesia mayor. También estuvieron en el puente de la Alameda, desde donde pudieron admirar el bellissimo panorama.

A las seis de esta tarde, en la Casa del Rey Moro, donde se hospedan, recibirá la Reina a las autoridades.

Hoy regresarán a Sanlúcar de Barrameda.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

NOTICIAS DE AVIACION

EL "JESUS DEL GRAN PODER" EN CHILE

Un artículo de "El Mercurio". SANTIAGO DE CHILE, 15.—El periódico "El Mercurio" publica un artículo en el que dice lo siguiente:

"El pueblo de Chile agradece a los aviadores hispanos la visita y recibe emocionado el mensaje que España nos envía, y les pide que lleven a la tierra inmortal el eco de las simpatías que han despertado a su paso, como testimonio del afecto que nos une, mezcla de gratitud, admiración, orgullo y fe en el futuro de la raza y de la nación en que nacimos."

Los demas... mente extensísimas satisfacciones.

El mecánico Ganzo es perdonado

BUENOS AIRES, 15.—Dos mil socios del Centro Montañés se dirigieron hoy telegráficamente al capitán Jiménez, en Santiago de Chile, solicitando clemencia para el mecánico Ganzo, con objeto de que pueda seguir prestandole su concurso y que el vuelo no pueda decirse ha sido velado por un desagradable incidente.

El capitán Jiménez contestó en telegrama urgente a los socios del Centro Montañés diciéndoles que inmediatamente, y pidiéndoles 2.000 compatriotas suyos, no podía menos de levantar el castigo al mecánico Ganzo, el cual podía inmediatamente marchar en ferrocarril a unirsele en Santiago de Chile.

Los capitanes Jiménez e Iglesias

SANTIAGO DE CHILE, 15.—Los señores Jiménez e Iglesias, después de almorzar en el Círculo Español, marcharon a presenciar las carreras organizadas en su honor por el Club Hípico, siendo obsequiados con un "lunch" por sus directores.

Por la noche y presidida por el embajador, señor marqués de Berna, les fué ofrecida una comida en el Club Unión.

En la recepción verificada en el Círculo Español, el presidente de dicha entidad dijo que la España de la edad de oro se renueva y el renacimiento avanza con paso seguro por el camino del progreso efectivo en todas las actividades de la vida. Después elogió el vuelo del "Jesus del Gran Poder" y felicitó a sus pilotos, los capitanes Jiménez e Iglesias. Este, en un breve y elocuente discurso, dió las gracias. (Agencia Americana.)

OTRAS NOTICIAS

Los aviadores Bailly y Reginensi

SAIGON, 15.—En viaje de regreso, los aviadores Bailly y Reginensi, con su mecánico, aterrizaron felizmente en Bangkok.

SAIGON, 15.—La Agencia Indo Pacific dice que los aviadores franceses Bailly y Reginensi, de regreso a París, salieron de Saigon y han llegado a Akyab vía Bangkok.

El "Cruz del Sur" no sufre averías

SIDNEY, 15.—El "Canberra" ha enviado un radiograma diciendo que el avión "Cruz del Sur" no sufre ninguna avería.

Agrega que dispone de espacio suficiente para despegar, pero que carece de la gasolina y el aceite necesarios para emprender el vuelo.

Otro premio al ingeniero señor La Cierva

PARIS, 15.—La Unión para la Seguridad Aérea ha otorgado el premio de 10.000 francos al ingeniero español señor La Cierva, inventor del autogiro que lleva su nombre.

COMUNISMO

Lo que dice de Rusia el jefe de la Delegación comercial inglesa

LONDRES, 15.—El señor Barrington Hooper, el primer miembro de la Delegación industrial británica, que ha regresado de Rusia, ha declarado: "La capital rusa parece hundida en la miseria. Las calles

Noticias deportivas

Carreras de caballos.—La reunión de ayer tarde

Con una hermosa tarde y una gran entrada tuvo lugar la reunión de ayer en el Hipódromo de la Castellana. Hubo un accidente que lamentar la caída del señor Cuesta, que montaba "Clio II" y de que se le apreciaron erosiones en todo el cuerpo y ligera conmoción cerebral. Fue trasladado al Hospital de San José y Santa Adela. Desempeñamos su pronta mejoría.

Resultados.—Premio Tibsy (vallas—"handicap"), 3.000 pesetas; 3.000 metros: 1.º "Pere Noel", Rafael Garcia-Ciudad (su propietario).

2.º "Celaya", marqués de los Trujillos. 3.º "Labourdiv", condesa de San Martín de Hoyos.

Apuestas: ganador, 22,50 pesetas. Circuito: ganador, 4 pesetas. Premio Luznariz (militar lisa), 1.250 pesetas. 1.800 metros.

1.º "Mandarina", Lanceros de la Reina (P. de León). 2.º "Tailleuse", Escuela de Equitación (Aranaz).

3.º "Lonja", Escuela de Equitación (López Turrioz). No colocados: "Lombardo", "Sand Storm III" y "Clio II" (desmontado).

Apuestas: ganador, 30 pesetas; colocados, 1.800 metros. Circuito: ganador, 5,50 pesetas; colocados, 2,70 y 4,70.

Premio Stamborough (reservado a los aprendices), 4.000 pesetas. 1.600 metros. 1.º "Las Fraguas", conde de la Cimetera.

2.º "Toribio", Francisco Cadenas. 3.º "Pilola", Juan Ceca.

Apuestas: ganador, 8,50 pesetas. Circuito: ganador, 1,80 pesetas. Premio Larrikin, 3.000 pesetas. 2.200 metros.

1.º "Coureur Indien", A. de Neuter. 2.º "Barcheta Mable", marqués de Valderas.

3.º "Le Petit Saussay", conde de la Cimetera. No colocados: "Sokorri" y "Alfaro".

Apuestas: ganador, 9,50 pesetas; colocados, 7,50 y 12. Circuito: ganador, 1,90 pesetas; colocados, 1,50 y 2,40.

Premio Velayos ("handicap"), 4.000 pesetas. 1.800 metros: 1.º "Casanova", conde de la Dehesa de Velayos (Leforestier).

2.º "Pitusin", conde de Torrepalma. No colocados: "Ronquieses", "Albest", "Mendigorría" y "Yugo" (quedado en el poste).

Apuestas: ganador, 1,80 pesetas; colocados, 7,50 y 8,50. Circuito: ganador, 1,80 pesetas; colocados, 1,40 y 2,20.

Fútbol.—Racing de Madrid, 4; Sporting de Gijón, 0

Se empezó la lucha entre gijoneses y madrileños con un avance de éstos, que llevaron la pelota con pases cortos, practicados a ras del seco tapiz, hasta que Caballero centró la pelota fuera.

Seguía a esto otro avance de los mismos, llevando en idéntica forma el pelotón, que finalizó en un pase preciso y medido de Pérez a Menéndez, para que éste enviara a la meta forastera un fuerte "chut", que detuvo García.

Y a continuación un nuevo ataque de los de casa, que se realiza de idéntica manera, para que al final le ceda Pérez el esférico a Menéndez, quien fabrica un enorme "chut" que también desvia García, y que no llegó después a las mallas porque Rodríguez, al apresurarse, envía la pelota fuera por no dejar que Fuertes tirara, ya que éste se encontraba en mejor posición que él.

Estas tres jugadas, destacaron entre otras en los primeros quince minutos de partido, ofrecían una tarde llena de distracciones, pero poco después decayó el encuentro.

Los tantos fueron marcados: el primero un tiro de Pérez, casi en la puerta del gol en jugada de Menéndez, recogiendo un centro de Caballero; el segundo del mismo jugador rematando de cabeza el centro enviado por Caballero, el tercero un "chut", por lazo de Caballero.

Y el cuart "goal" casi fue hecho cuando faltaban pocos minutos para el final, por el joven Menéndez.

Fuertes lanza un saque de esquina; el despeje llega a Pepin, que se encuentra de espaldas a la puerta, y en dicha posición mete el pie con la idea de bombardear la pelota ante el "goal", pero con tal acierto la bombea, que el esférico entra por un ángulo, escapando de las manos del guardameta forastero, a quien cogió desprevenido el regatillo.

Equipos: Sporting de Gijón.—García, Cuesta, Quirós, Rana, Tronchin, Rodríguez, Adolfo, Arcadio Antuña, Pin y Mani. Racing de Madrid.—Martínez, Escobal, Calvo, Moreno, Reverter, Ateca, Caballero, Menéndez, Pérez, Rodríguez y Fuertes.

En el "match" Francia-España, el equipo español sale victorioso una vez más

ZARAGOZA 15.—Ayer se celebró el anunciado encuentro entre Francia y España. Una hora antes de empezar el encuentro son llenas las localidades populares del campo de Torrero, que está artísticamente engalanado. Después va llenándose la presidencia, y al comenzar el "match" no ha una localidad vacía.

La perspectiva es grandiosa, y en el campo del Iberia, agrandado para esta lucha no se había visto un lleno tan imponente.

Los equipos los forman: Francia.—Hnrich, Waller, Bertrand, Danphine, Banide, Villaplane, Duteil Lieb, Nicolás, Veinante y Galley. España.—Zamora, Quesada, Quincoces, Prats, Marcueta, Peña, Lazcano, Goiburru, Rubio, Bienzobas y Yurrita.

Comenzado el juego, ambos equipos acusan un gran nerviosismo, que les impide controlar debidamente la pelota, cruzándose entre los dos bandos un vivo peloteo pero prontamente el bando español se impone. A los cinco minutos Marcueta "chuta" a la puerta defendida por Henrich; éste realiza una falsa salida, que es aprovechada por Yurrita, quien rápidamente envía la pelota

a las mallas, consiguiendo el primer tanto para España, que es acogido por el público con una imponente ovación y estentoreos burras.

Cuando faltaban tres minutos para que finalizara el primer tiempo, Goiburru lleva el pelotón, que lo cede, en inmejorable situación, a Rubio, quien, rápido, de un fuerte y colocado "chut" se apunta el segundo tanto para España.

Sin otra variación en el marcador se llega al descanso. Los pronósticos son favorables para el "maillot" rojo, ya que sus componentes están actuando bien y compenetrados.

A las cinco y cuarenta se reanuda el juego de la segunda mitad, en la que el equipo español ha arrollado materialmente, por juego, a su contrario. A los once minutos Bienzobas obsequia con un fuerte "chut" a Henrich que no puede sufiar la pelota, cosa que aprovecha Rubio para conseguir el tercer tanto.

Por juego sigue imponiéndose el bando español, que está haciendo un gran partido. Se ve fácilmente que el número de tantos será mayor, pues la delantera roja caruba mucho más de lo que se esperaba.

A los veintidós minutos una escapada de Lazcano es cortada con una zancadilla de Bertrand, cuando el extremo derecha español se internaba hacia la puerta contraria. El "penalty" tirado por Bienzobas, vale el cuarto tanto para España.

A partir de este tanto el equipo francés se desmoraliza francamente, y el equipo nuestro juega cuanto quiere, luciendo de la delantera, que practica variadas y vistosas jugadas, en las que intervienen todos sus componentes.

A los treinta minutos, Bienzobas pasa a Yurrita impecablemente, éste centra rápido, y Goiburru, sobre la marcha, se apunta el quinto tanto en un bonito remate. No han pasado cuatro minutos cuando Rubio marca el sexto. El entusiasmo, sobre todo en el graderío de la general, es imponente.

La presión impuesta por el bando español continúa. Yurrita manda un centro a los pies de Goiburru, quien sin parar la pelota, servida estupendamente, se apunta el séptimo tanto.

Aún no se habían respondido los franceses del tanto marcado por Seve, cuando España consigue el octavo, que es el más bonito de todos los marcados. Una jugada matemática de Goiburru a Lazcano y de éste a Rubio la corona el delantero centro sin párear con un fantástico chutazo.

Los franceses, al final, se lanzan desesperadamente en busca del tanto del honor, que al fin consiguen cuando faltaban cuatro minutos para el final, de un "chut" cruzado de Veinante.

Mister Price Cox señala el final de este "match", en el que ha destacado la enorme labor de la línea media española.

Combate de boxeo BUENOS AIRES, 15.—En el "match" verificado entre los pugiles Bonaglia y Delfino venció éste último por puntos. El combate fue violentísimo.—(Agencia Americana.)

Para el campeonato de atletismo BUENOS AIRES, 15.—El Presidente de la República, señor Irigoyen, ha fijado en 25.000 pesos la cantidad presupuestada para la concurrencia de los atletas argentinos al Campeonato Latinoamericano de Atletismo, que se verificará en Lima.

La delegación argentina en dicho Campeonato partirá para el Perú mañana, martes, por vía Valparaíso. (Agencia Americana.)

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID Chocan dos trenes de mercancías, resultando un maquinista herido

Ayer, por la mañana, se supo que en una estación de la provincia de Toledo, en la línea de Madrid a Cáceres y Portugal, había ocurrido un accidente ferroviario, que afortunadamente no ha revestido la importancia que se dio en un principio.

Se trata de dos trenes de mercancías: el ascendente 421 y el descendente 18, en el que iba como maquinista Antonio Canabate Novado, de cuarenta y ocho años, con domicilio en Madrid, calle de Cáceres, número 5.

Al llegar el tren descendente a la estación de Azaña, tomó una vía, en la que estaba detenido el tren 421, contra el que fue a chocar violentamente, a pesar de la rapidez con que Antonio frenó, resultando éste herido de pronóstico reservado, a causa del golpe que recibió al caer en la plataforma de la máquina.

Resultaron con desperfectos ocho vagones vacíos del citado tren 18. La circulación no ha sido interrumpida. Cae un automóvil por un terraplén y resultan heridos todos sus ocupantes

En la carretera de la Dehesa de la Villa a la Puerta de Hierro ocurrió ayer por la tarde un accidente de automóvil, del que resultaron cuatro personas heridas.

Don Eduardo Gómez-Pérez Bedel, de cincuenta y dos años, y doña Pilar Gil Valsain, de cincuenta, ambos domiciliados en la calle de Antonio Griño, número 2, y don Julián García Ramos, de treinta y dos años, habitante en la del Acuerdo, número 4, aquiraron el "autotaxi" 3.781 S., que conducía Alejandro Salas Campuzano, de treinta y nueve años, que vive en la calle del Conde Duque, número 7, para dar un paseo por la Dehesa de la Villa y regresar a su casa dando la vuelta por Puerta de Hierro.

Al llegar al hectómetro 4 del kilómetro 3 de la mencionada carretera, el coche se desvió para dejar paso a otro vehículo, rebasando las ruedas un terraplén, por donde cayó el automóvil, dando una vuelta de campana.

Varias personas que presenciaron el accidente acudieron en auxilio de los viajeros, siendo trasladados a un Dispensario de urgencia, donde se apreciaron diversas lesiones a todos los que ocupaban el "taxi".

Después de asistidos pasaron a sus respectivos domicilios.

Robo de dos mil y pico de pesetas Leonardo Rosón Suárez, de veinte años, que vive en la calle del Conde de Romanones, número 2, restaurante, ha denunciado que un dependiente suyo dejó olvidada sobre el mostrador una cartera conteniendo 2.375 pesetas, desapareciendo la cartera e ignorándose quienes puedan ser los autores de la sustracción.

Viajero gravemente herido Al parar en la aguja de entrada el tren mixto número 92 se apeó el viajero José Prieto Barientos, de cincuenta y dos años, que vive en la calle de la Paloma, número 24, teniendo la desgracia de caerse y producirse heridas de pronóstico menos grave.

Después de asistido en el Gabinete médico de la estación pasó al Hospital de la Princesa.

Lesiones casuales Luis Godoy Tamayo, de veintinueve años, habitante en la calle de Julio González, número 1, fué asistido de una herida de pronóstico reservado que le causó una piedra en la calle del General Ricardos, que fué despedida por la rueda de un automóvil desconocido.

Joven gravemente herida Al apearse en marcha de un tranvía en la calle de López de Hoyos se cayó la joven de quince años María Villagrosa Fernández, con domicilio en la calle de Hermosilla, número 107, produciéndose heridas de pronóstico grave.

Niño intoxicado En un descuido de su madre bebió leche el niño de tres años Angel Fernández Gude, que habita en la calle de Gil y Mon, número 12, teniendo que ser asistido de intoxicación de pronóstico reservado.

Se cae de un tranvía En la calle Mayor, frente al Ayuntamiento, se cayó de un tranvía, al intentar apearse en marcha, Avelina Melgar García, de cincuenta y dos años, que vive en la de Juan Herrera, número 4, sufriendo heridas de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS Mata a su esposa y se suicida ALMERIA, 15.—En el pueblo de Bayarcal habitaba el matrimonio Juan Amo Carrasco, de treinta y dos años, y María Guardia, de treinta y cuatro. Juan estaba mal reputado, y en cambio María era estimada por hacendosa.

El jueves, cuando se hallaban en las faenas del campo, y estando presente un hijo suyo, de seis años de edad, cuestionaron aquéllos. Juan, esgrimiendo un escaril, hirió a su esposa en la cabeza. María falleció a la madrugada siguiente. Cometiéndolo el hecho, Juan aparejó una borrieca, encargó al hijo que la llevara al pueblo, y al quedarse solo se dió un corte en la yugular con una navaja barbera y se mató.

El autor de una sustracción VALDEPEÑAS, 15.—Ha sido detenido Hipólito Román Román, que desprecintó un vagón de un tren en plena marcha y se arrojó a la vía con una caja que contenía diversos comestibles.

Una niña CIUDAD REAL, 15.—Comunican de Villarrubia de los Ojos que en el sitio conocido por Tejera rieron Dionisio Miguel Casero y Donato Morales Jiménez por cuestiones de pastos. Este resultado herido de un garrotazo en la región frontal izquierda.

Fallecimiento de un herido PUERTO DE SANTA MARIA, 15.—En el hospital falleció don Pedro Tomé Navarro, víctima de la grave herida que sufrió en el trágico suceso ocurrido ayer en el domicilio del armador pesquero don Francisco García Rico.

Detección de un presunto incendiario JACA, 15.—La Guardia civil ha detenido en el pueblo de Ulla al vecino Ramón Pardo Asín, de treinta y tres años de edad, presunto autor del incendio de un monte del Estado denominado Solano de Oroel, que produjo grandes pérdidas.

Un suicida TERUEL, 15.—En el pueblo de Ojos Negros, el vecino José Sanz Sánchez, de cincuenta y nueve años, viudo, que se encontraba en aflictiva situación económica, se pegó un tiro en la cabeza cuando se hallaba en la cama. Quedó muerto en el acto.

Fuego intencionado VITORIA, 15.—En el pueblo de La bastida se declaró un incendio en la casa de José Alonso. Acudió el vecindario y logró que el fuego no tomara grandes proporciones. Se sospecha que el siniestro fué intencionado.

Mercería destruida CADIZ, 15.—Al anochechar se produjo un incendio en la tienda de mercería Au Bon Marché, y las llamas destruyeron todas las existencias. El siniestro fué dominado a la hora de iniciarse. Se cree fué originado por un cortocircuito.

Un juego peligroso BILBAO, 15.—En Guernica han sido detenidos Joaquín Torrealday y Eugenio Gárate, de quince años, que colocaron en la vía del tren una mesilla de las que hacen el transporte de las cuadrillas de conservación de la vía, y cuando se hallaban subidos a ella advirtieron la llegada del tren, por lo cual la abandonaron precipitadamente. El tren chocó contra la mesilla y la máquina sufrió desperfectos. No ocurrieron desgracias personales.

Riña entre vendedoras VALENCIA, 15.—En la calle Real, de Gandia, promovieron fuerte escándalo las vendedoras ambulantes Teresa Atienza y Ostalrich, de veinticuatro años, y Nieves Pastor Uriza, de treinta. Esta última resultó herida en la frente. Ambas mujeres quedaron a disposición del Juzgado.

Muerte natural VALENCIA, 15.—En un garaje de la calle de Cirilo Amorós se ha encontrado muerto al "chauffeur" Santiago Romero Ballester, que se hallaba sentado dentro del coche en actitud de poner en marcha el motor.

Se cree que la muerte fué natural. El cadáver de un niño ZARAGOZA, 15.—Dicen de Calatayud que en una hondonada inmediata a a

ciudad ha sido encontrado el cadáver de un niño de unos quince días, asunto acerca del cual la Policía trabaja activamente par descubrir a los autores del infanticidio, pues, según dictamen del forense, la criatura fué arrojada viva al agua.

Muerta por su esposo

ZARAGOZA, 15.—En Plasencia del Monte (Huesca) y por desavenencias conyugales, el labrador Elías Bercero, de treinta y tres años, agredió con un cuchillo a su mujer, Regina Otal que murió en el acto. El parricidio se dió a la fuga.

La desaparición de un industrial

PALENCIA, 15.—Se ha presentado a las autoridades el gitano conocido por Mampolo "el Giboso", el cual hizo entrega de la americana que llevaba puesta el industrial desaparecido Salustiano Flores.

El gitano dijo que la había recogido del pretil del puente sobre el río Carrion. "El Giboso" se sabe que acompañó al industrial hasta las altas horas de la noche. Se ha practicado un sondeo en el río que no dió resultado.

De primera enseñanza

Las oposiciones libres para ingreso en el Magisterio Ya se van publicando en la Prensa profesional las calificaciones de opositores y opositoras de varias provincias, y en la mayor parte de ellas es fácil terminar los primeros ejercicios dentro del mes de mayo.

En Madrid tardarán bastante más, porque el número de los que actuaron es superior al de provincias, pues son 271 opositores y 237 opositoras.

La Comisión de Maestras ha hecho ya la asignación previa de puntos por títulos y merecimientos en la carrera, ha calificado los ejercicios de Religión y está calificando los de Ciencias y terminará este trabajo para fin de mes.

Viene después el ejercicio de las veinte líneas que necesita bastante tiempo para verificarse y hacer la calificación.

Lo mismo decimos de la Comisión calificadora, de los Maestros, que tiene hecha la puntuación de estudios y méritos, así como del ejercicio de Religión y pronto empezará a calificar el de Ciencias.

Hasta que terminen en todas las provincias no podrá efectuarse el 2.º ejercicio, porque tiene que verificarse el mismo día, así es que podemos decir que Madrid es la Normal que ha de servir de guía para determinar, cuando ha de tener lugar dicho ejercicio, por haber mayor número de actuantes que en las otras provincias.

Concurso Se anuncia a concurso entre maestras procedentes de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, la plaza de Auxiliar de Labores de la Escuela Normal de Maestras de Guipúzcoa, y la de Auxiliar de Ciencias de la de Segovia, ambas dotadas con 1.500 pesetas anuales.

Material pedagógico para Escuelas Normales Se dispone que el crédito de 100.000 pesetas con destino a Escuelas Normales se distribuya, 4.000 pesetas para gastos de material y mobiliaje pedagógicos y 60.000 en servicios de educación y cultura.

Celadoras de Escuelas en Madrid En el Ayuntamiento de Madrid se ha acordado: Tomar en consideración y darle la tramitación correspondiente a la proposición suscrita por el señor Sanz Matarranz, en la que interesa que, al igual que ocurre en el Estado, en sus diferentes ramos, el Ayuntamiento, acogiendo las aspiraciones justísimas de las huérfanas y viudas de los servidores municipales, en sus distintos aspectos, bien sean éstos empleados u obreros fijos, y que al fallecer no hubiera dejado pensión alguna, acuerde que por la Junta municipal de Primera enseñanza, y para lo sucesivo, al proveer las vacantes o ampliaciones de plazas que se traten de llevar a efecto en el Cuerpo de Celadoras de Escuelas o Grupos escolares, que estos cargos recaigan precisamente en las huérfanas o viudas de empleados u obreros municipales referidos anteriormente, quienes tendrán derecho preferente a ocupar estos puestos, ya que para los mismos, dado su carácter subalterno, no se precisa título ni condición alguna especial por la sencilla labor que está encomendada a este personal y que, por último, al concursar o designarse libremente en su día por la Alcaldía Presidencia el personal antes mencionado que haya de ocupar las vacantes que existan o plazas que se creen tendrán especial condición de preferencia entre el mismo aquellas huérfanas o viudas de empleados u obreros municipales que se hubieren presentado al último concurso verificado para proveer doce plazas de Celadoras de Escuelas como consecuencia del concurso anunciado en el "Boletín Oficial", de la provincia y que en sus respectivos expedientes hubiesen hecho especial consignación de estos extremos.

Sentencia interesante En el pleito promovido por varios Maestros contra la Real orden que ascendía a don Luis Fernández a la categoría de 6.000 pesetas, recurso muy felizmente defendido por el culto letrado don Antonio Balbontin, con la colaboración de don Gregorio Guadalupe, abogado y Director de la Escuela graduada de la calle de la Libertad, 31, ha recaído la siguiente sentencia, que pone fin al pleito: "Fallamos. Que, desestimando la excepción de incompetencia de jurisdicción alegada, debemos anular y anulamos, como dictada por error la Real orden emanada del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes de 22 de diciembre de 1926, y en su lugar mandamos que se esté a lo resuelto por Real orden de 11 de abril de 1927 y por Sentencia de este Supremo Tribunal de 23 de abril de 1928."

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54.912

Don Torcuato Luca de Tena

Esta madrugada ha tenido un funesto desenlace la penosa enfermedad que aquejaba hace tiempo al ilustre periodista director de "A B C", don Torcuato Luca de Tena, marqués del mismo apellido.

La noticia, aunque descontada dada la gravedad de la dolencia que aquejaba al señor Luca de Tena, ha producido al ser conocida hondísima impresión.

Ayer mañana se agravó el enfermo en términos alarmantes, requiriéndose la presencia de los médicos que le venían asistiendo desde el principio de su dolencia.

El pronóstico de los facultativos fué francamente pesimista y en vista de eso fueron avisados algunos familiares que se encontraban ausentes de Madrid y que anoche mismo llegaron a la Corte.

El ilustre enfermo falleció a las cuatro de la madrugada rodeado de su esposa e hijos.

En uno de los salones de "A B C" se ha instalado la capilla ardiente, desfilando durante todo el día infinidad de personas de todas las clases sociales.

Sus Majestades los Reyes enviaron representaciones para testimoniar su pesar a la familia doliente, y el marqués de Estella, que envió por la mañana a uno de sus ayudantes, estuvo por la tarde orando en la capilla ardiente.

Con la muerte del señor Luca de Tena pierde el periodismo una de las figuras de mayor relieve. El señor Luca de Tena que ante todo y sobre todo era periodista, había hecho todo género de sacrificios sin que en los momentos de contrariedad decayera su entusiasmo por la profesión, que él estimaba como una misión sagrada.

El prestigio que en los últimos años ha adquirido la Prensa española debe una gran parte al señor Luca de Tena y su obra está representada por "A B C", diario de tanta circulación, como autoridad y prestigio, y "Blanco y Negro", una de las mejores revistas españolas.

El periodismo pierde con la muerte del señor Luca de Tena una gran figura y la sociedad una persona buena, un perfecto caballero.

A su distinguida familia y en especial a su hijo don Juan Ignacio, querido amigo nuestro, y a la Redacción de "A B C" enviamos la expresión sincera de nuestro pesar.

El entierro tendrá lugar mañana, a las doce, recibiendo sepultura el cadáver en la cripta de la Concepción.

Un proceso curioso

PARIS, 15.—El viernes próximo se verá ante los Tribunales franceses un curioso proceso. Un antiguo encargado de un garaje, el señor Duminy, casado con la millonaria germanoamericana Vera Schultz desde hace varios años, solicita ahora que su mujer sea internada en un sanatorio. El marido acusa a su esposa de extravagancias tales como dar 700 francos de propina a los "chauffeurs" de "taxis" abrazar a todos los bailarines negros y a los músicos de "jazz-band" de los "cabarets", bajar la escalera de la casa por la noche completamente desnuda tocando un cornetín, etc.

La señora Schultz tiene cuarenta años, y ha escandalizado a Josefine Backer, que habita otro piso de la misma casa, y que no puede ser tomada, ciertamente, por ejemplo de timidez y recato. El abogado Henri Robert defenderá ante los Tribunales la tesis del marido, y otra gloria del foro francés, el señor Hubert, la de la esposa alegre.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana presidió el Rey la Junta de Patronato de la Ciudad Universitaria. Por esta causa no despacharon los ministros con el Soberano.

A primera hora de la tarde, marchó el Soberano a Guadalupe (Cáceres), con objeto de asistir a una cácería. Regresará a Madrid el miércoles.

El príncipe de Asturias que vino esta mañana de El Pardo almorzó con Su Majestad el Rey, regresando luego a aquel Real sitio.

Por separado damos cuenta del fallecimiento de don Torcuato Luca de Tena ocurrido esta madrugada a las cuatro.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de la Gobernación y Justicia y Culto. Recibió el presidente a los gobernadores de Alicante, Cádiz, Patencia y Jaén y al alcalde de Cádiz.

Por la tarde a primera hora comunico desde el ministerio del Ejército con Oslo (Suecia), cuya línea telefónica fué inaugurada a mediodía por la Familia Real cambiando saludos los Soberanos de España y Suecia.

Con el jefe del Gobierno estaban en su despacho el ministro de Suecia y el alto personal de la Compañía Telefónica.

Esta tarde recibió el presidente a las Comisiones de provincias que han venido al acto de homenaje que se le tributó ayer. Por la Presidencia desfilaron para estrechar la mano del general Primo de Rivera unas 500 personas.

Los fondos públicos están muy firmes y suben algunos, amortizables, repitiendo la Deuda reguladora su precio de 75 por 100. De los Bancos decen las acciones del Español de Crédito, que ultiman a 45.

En industriales reaccionan los Explosivos que pasan de 13,61 a 13,85. Las francos bajan de 26,35 a 26,30; y las libras suben de 32,64 a 32,73.

